

## Pressemitteilung

Nummer: 2024 - 124/2024

### Marcel Franke wird Gemeindeführer der Einheitsgemeinde

Der Stadtrat konnte auf seiner jüngsten Sitzung eine überaus positive Personalentscheidung bestätigen. Auf Vorschlag der Ortswehrleiterinnen und Ortswehrleiter wurde Marcel Franke bereits im Juni auf der Ortswehrleitertagung zum Gemeindeführer gewählt.

Seit 2020 war diese Position vakant. Bis zum Ende des Jahres 2021 hatten die Stellvertreter die Aufgaben übernommen, bevor auch Sie sich von dieser Position zurückgezogen hatten. Immer wieder waren Gespräche mit den Fraktionsvorsitzenden, den Kameradinnen und dem Bürgermeister ohne Ergebnis geblieben. Im Jahr 2023 gelang dann der Durchbruch.

Eine weitere Stelle wurde im Sachgebiet Brandschutz im Rathaus angesiedelt und der Stellenwert und der Umfang der Arbeiten in Bezug auf die Organisation der 23 Ortswehren und den Brand- und Katastrophenschutz im Allgemeinen neu strukturiert. Führungskräfte unterstützen diesen Prozess als Zugführer, sodass eine bessere Arbeitsweise im Brandschutz hergestellt werden konnte.

Seit 2023 gibt es das Team-Brandschutz im Rathaus und im Zuge des ersten Kompaktlehrgangs für die Truppmannausbildung wurde u.a. 5 Mitarbeiter aus dem Rathaus zum Feuerwehrmann ausgebildet, so das heute zur Unterstützung der Tageseinsatzbereitschaft bis zu sieben Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus dem Rathaus mit unterstützen können.

„Das ist ein ehrgeiziges Projekt, welches wir hier gemeinsam umgesetzt haben und welches heute Abend mit der Ernennung des neuen Gemeindeführers in eine neue Phase eintritt.“, so Bürgermeister Andreas Brohm bei der Aushändigung der Ernennungsurkunde im Stadtrat.

Andreas Brohm versuchte allen Anwesenden noch einmal die Bedeutung des Augenblicks zu verdeutlichen, dass nach über vier Jahren die Einheitsgemeinde mit Marcel Franke wieder einen Gemeindeführer hat.

Marcel Franke ist Feuerwehrmann mit Leidenschaft fast sein ganzes Leben lang, hat den Prozess der vergangenen Jahre miterlebt und den Erneuerungsprozess maßgeblich mitgestaltet. Er kennt die Notwendigkeiten, die Möglichkeiten, die Kameradinnen und Kameraden in den Ortswehren und auch die Einsätze. Im Jahr 2022 leitet er u.a. den Einsatz beim Bahndammbrand in Tangerhütte mit mehr als 100 Einsatzkräften.

Bürgermeister Andreas Brohm betonte in seinen Worten, dass Marcel Franke den Balanceakt im Brand- und Katastrophenschutz zwischen Notwendigkeiten und finanziellen Möglichkeiten gut moderieren kann.

---

„Mit höchstem Respekt sehe ich sein Engagement, sich als Gemeindeführer freiwillig verantwortlich zu machen. In völliger Klarheit darüber vor welchen Herausforderungen die Einheitsgemeinde in den kommenden Jahren stehen wird.“ Das Marcel Franke die Unterstützung der Kameradinnen und Kameraden hat, zeigte die einstimmige Wahl durch die Ortswehrliter.

Diese Unterstützung, aber auch auf die Unterstützung aus dem Stadtrat, den Ortswehren und allen Bürgern wird es ankommen, denn nur gemeinsam, wird es gelingen, den Herausforderungen gerecht zu werden.

Zum Abschluss seiner kleinen Rede, sagt der Bürgermeister: „Ich wünsche mir, dass wir in allen kommenden Diskussionen, ob im politischen oder Feuerwehrtechnischen Kontext immer fair, sachlich und konstruktiv bleiben und freue mich auf die kommende gute Zusammenarbeit.“

Wer selbst Lust hat sich in der Feuerwehr zu engagieren, kann jederzeit bei den Dienstabenden der Feuerwehr in seinem Ort vorbeischaun oder sich im Rathaus beim Team Brandschutz melden ([brandschutz@tangerhuette.de](mailto:brandschutz@tangerhuette.de)). Die Interessensbekundung kann auch im Digitalen Rathaus erfolgen.

